



Mi Universidad

Ensayo

NOMBRE DEL ALUMNO: Omar Emanuel López reyes

TEMA: Diferencias conceptuales entre ética, moral, y valores

PARCIAL: 3° parcial

MATERIA: LEGISLACION EN SALUD Y ENFERMERIA

NOMBRE DEL PROFESOR: Ramiro Roblero Morales

LICENCIATURA: enfermería

CUATRIMESTRE: 8° cuatrimestre

Frontera Comalapa Chiapas, a 05 de marzo del 2022

Diferencias conceptuales entre ética, moral, y valores

A lo largo del pasar de los años se ha buscado la mejor manera de explicar ciertos conceptos como lo es la moral, los valores y la ética, sin embargo cada persona y conforme a sus propios principios da un significado a cada uno de ellos. El ser humano se caracteriza por poseer ciertos principios que los rigen como persona, estos principios se aprenden desde casa y estos forman parte de la identidad, y las personas al crecer y al desarrollarse van adquiriendo y formando su propio concepto de moral y ética. La ética y la moral son dos cosas que van de la mano, siempre ha existido la necesidad por parte del ser humano de saber qué es lo que está bien y lo que está mal. Si bien es cierto que puede llegar a ver confusión en el significado de estas dos palabras en modo que las personas creen que significan lo mismo, pero estas palabras tienen un significado diferente, ya que, "Ética" viene del vocablo griego "ethos" que quiere decir carácter, por su parte la "Moral" viene del latín "mores" que también quiere decir costumbre. Sin embargo si existe una gran diferencia entre la definición de estas dos palabras, por ejemplo la "Moral" es un conjunto de principios, normas, costumbres que son aceptados en una sociedad como la norma de lo correcto y la "Ética" es la rama de la filosofía que estudia los juicios morales, el estudio de la ética es un tanto subjetivo y requiere de una gran reflexión para llegar a conclusiones acerca de lo que es bueno y lo que es lo malo. En este trabajo se busca descubrir el significado de ética, moral y valores para así poder distinguirlas y ver cómo estas influyen en actuar de las personas.

La ética, los valores y la moral tienen diferentes significados. La ética está relacionada con el estudio fundamentado de los valores morales que guían el comportamiento humano en la sociedad, mientras que la moral y los valores son las costumbres, normas, tabúes y convenios establecidos por cada sociedad.

La Ética es un conjunto de conocimientos derivados de la investigación de la conducta humana al tratar de explicar las reglas morales de manera racional, fundamentada, científica y teórica. Es una reflexión sobre la moral, que incluso ayuda a definir criterios propios sobre lo que ocurre a nuestro alrededor.

La Moral es el conjunto de reglas que se aplican en la vida cotidiana y todos los ciudadanos las utilizan continuamente. Estas normas guían a cada individuo, orientando sus acciones y

sus juicios sobre lo que es moral o inmoral, correcto o incorrecto, bueno o malo. Cabe mencionar que las reglas morales varían según la cultura, tradiciones y educación propia de cada comunidad o grupo social.

Los valores son las propiedades, cualidades o características de una acción, una persona o un objeto considerados típicamente positivos o de gran importancia. Los valores son principios que permiten orientar el comportamiento en función de realizarnos como personas, son creencias fundamentales que ayudan a preferir, apreciar y elegir unas cosas en lugar de otras, o un comportamiento en lugar de otro, además estos son fuente de satisfacción y plenitud.

Estos conceptos están completamente relacionados entre sí y forman parte de nuestra vida diaria dentro de la sociedad y también dentro de las ramas profesionales como un conjunto de normas éticas y morales que se deben llevar a lo largo del ejercicio profesional. Entonces los valores, forman parte de los objetos, acciones y actitudes que el ser humano persigue por considerarlos valiosos, mientras que por otra parte, los principios son aquellos valores que se reciben en la infancia los cuales son inculcados por los padres, los maestros, la religión y por la sociedad. Por lo que la moral y la ética, son disciplinas normativas que definen el bien y el mal. Sin embargo son diferentes en lo siguiente:

- La Ética se finca en la razón, y depende de la filosofía.
- La Moral se apoya en las costumbres, y la conforman un conjunto de elementos normativos que la sociedad acepta como válidos.

La moral

Hay actos morales positivos y negativos y atribuyen esto a que el objeto de la moral son las costumbres y la conducta humana y que partiendo de estos objetos constitutivos de la moral, Jolivet define a la moral como la “ciencia de las leyes ideales y de la actividad libre del hombre”, tomando en cuenta el carácter psicológico y el práctico que constituyen a la moral.

Mientras que por otra parte, Paul Faulquié define a la moral como: “la teoría razonada del bien y del mal”.

Desde esta perspectiva Bruno Rychlowski concluye que la moral es normativa, porque establece las normas que determinan lo que es el bien y lo que es el mal. En otras palabras, la moral establece lo que se debe y lo que no se debe hacer. Lo que se permite y lo que se prohíbe.

Sócrates "Para Sócrates la moral es el autodomínio, Sócrates trata de someter la vida humana y sus valores a la razón, se trata de racionalizar la conducta humana ajustándola a normas fijas y universales". Según Sócrates, bastaba el conocimiento de lo justo para obrar correctamente. Por lo tanto, el intelectualismo socrático es una teoría moral por la cual la conducta moral solo sea posible si se basa en el conocimiento del bien y la justicia.

Para Platón, las Ideas morales son patrones morales universales con los que podemos juzgar los comportamientos humanos.

La moral es el conjunto de acciones o inacciones que derivan del comportamiento que se imita por las personas, gracias a las creencias o exigencias de un grupo social y que al ser estas impuestas por ellos, a los sujetos que al mismo pertenecen, se ven reflejadas como prácticas normales o bien como acciones de rechazo repetitivo, al interior de dicho grupo.

La ética

La ética se vincula al comportamiento del ser humano. Se dice que un hombre puede ser bueno o malo, dependiendo de sus impulsos, toda vez que actúa de cierta manera, dependiendo de las circunstancias y realidades que enfrenta, en un lugar y/o momento preciso, por lo cual hasta se le llega a confundir con la moral.

Para Sánchez-Vázquez (1969: 25) la ética es "la teoría o ciencia del comportamiento moral de los hombres en sociedad. O sea, es una ciencia de una forma específica de conducta humana". Y continúa señalando que "la ética es la ciencia de la moral, es decir, de una esfera de la conducta humana. Gutiérrez-Sáenz (1970) señala que la ética se refiere al origen de los actos humanos, es decir que esta estudia la bondad o la maldad de éstos. Y Sanabria (2001) refiere que la ética "es la ciencia normativa de la actividad humana en orden al bien". Para Vasconcelos (1939) la ética viene a ser toda la disciplina de vida. Se puede resumir que la ética es la conducta del hombre frente a la responsabilidad que éste tiene ante los ojos de otros hombres.

García-Máynez, 1959, menciona: La ética es una voluntad propia del individuo que en lo personal elige hacer o no hacer cierta actividad o tener o no cierto comportamiento. Ello por la simple razón de su auto-aceptación y no por que un grupo social se lo exija.

Ser ético según Sócrates consiste en dejarse y guiarse por la razón, en torno a lo que esté bien y renunciando a lo que está mal. Ser ético significa encontrar la felicidad sólo si se actúa en conformidad con las propias convicciones; de allí que ser feliz consiste en ser ético, es

entonces saber lo que está bien y en conformidad con ese saber hacer el bien. Pues no hacer el bien significa ser infeliz o no ser ético.

La ética para Platón es que el alma humana está compuesta por tres elementos.

1. Intelecto, 2. Voluntad, 3. Emoción

Cada uno de los cuales poseen una virtud específica en la persona buena y juega un papel específico. La virtud del intelecto es la sabiduría, o el conocimiento de los fines de la vida, la de la voluntad es el valor, la capacidad de actuar y la de las emociones es la templanza o el autocontrol.

La ética de Aristóteles tiene un fin que se resume en la búsqueda de la felicidad.

Valores

Para Kluckhohn los valores son: "son opciones entre diversas maneras de actuar que son manifestación de la jerarquía en la concepción del mundo que un sujeto o colectivo tiene"

Rokeach, señala: "valores son un tipo de creencias que llevan al sujeto a actuar de una manera determinada; son creencias que prescriben el comportamiento humano".

Según García "valor es aquello que hace a una cosa digna de ser apreciada, deseada y buscada; son, por tanto, ideales que siempre hacen referencia al ser humano y que éste tiende a convertir en realidades o existencias". Además también mencionaba: "valores son lo que suele mover la conducta y el comportamiento de las personas; orientan la vida y marcan la personalidad".

Por lo tanto, los valores se refieren a necesidades humanas y representan ideales, sueños y aspiraciones, con una importancia independiente de las circunstancias, reflejan nuestros intereses, sentimientos y convicciones más importantes. Los valores se traducen en pensamientos, conceptos o ideas, pero lo que más apreciamos es el comportamiento, lo que hacen las personas.

Sánchez-Vázquez (1969) sostuvo que "la ética y la moral se relacionan", al ser la primera un conjunto de costumbres, es decir normas o reglas adquiridas por el hábito del hombre y, la segunda viene a ser el modo conquistado por el hombre, es decir, lo que el adquirió porque así lo aprendió naturalmente, es decir, él se refiere a que no se le estableció al hombre como

una regla sino que éste lo aprendió de forma natural, entendiendo por forma natural lo que el hombre hace por imitación de otros.

Actualmente la sociedad humana carece de estos principios, es por eso que la sociedad hoy en día es como es, ya que se presenta muchas corrupciones y las personas no actúan de la mejor manera posible. La ética, la moral y los valores son muy importantes ya que estos son el tratamiento para la sociedad desorientada y corrupta. Si bien es cierto que cada uno de estos conceptos tienen su diferente significado, pero van hacia el mismo objetivo que es mejorar la vida de las personas, como es en su conducta, en su actuar diario, en distinguir entre lo bueno y malo, además las personas deben de poseer ciertos valores indispensables como lo es el amor, la humildad, el perdón, la paciencia, la bondad en donde estos nos pueden guiar a vivir una vida mejor y más agradable consigo mismo y con las demás personas. Muchas personas ya sean filósofos o de cualquier profesión se han dedicado al estudio de estos 3 conceptos en donde cada uno da su diferente punto de vista sobre cada concepto de ética, moral y valores. Ya sea que cada autor da un significado diferente pero estas personas van hacia el mismo objetivo que es el comportamiento y actuar de las personas.